

## LE RESULTAT DES ELECTIONS EN BELGIQUE



OMME il fallait s'y attendre, dit la *Semaine religieuse* de Liège, les socialistes ont gagné des sièges. C'est logique. Cela découle naturellement du suffrage universel, à partir de vingt-et-un ans, dans une région où le libéralisme a déchristianisé l'école, l'usine et la famille. Quand Dieu et son Christ sont déconsidérés, quand on les traite avec indifférence et hostilité, quand les dividendes sont l'unique préoccupation des industriels, quand les commerçants et les cultivateurs mettent leur âme dans leurs magasins ou dans leurs betteraves, il est naturel, logique, que les idées révolutionnaires prennent le dessus. Quand la justice et l'honneur ne sont que des enseignes, on a vite fait de les briser et de marcher dessus.

Ne soyons donc pas étonnés du succès socialiste et ne médisons pas trop le sot suffrage universel que l'entrée triomphale du roi au pays nous a apporté dans un discours-programme inspiré par quelque avocat. Ce qui est arrivé devait arriver par la force des choses. Le suffrage universel a mis la plaie à nu. C'est un service rendu à la nation qui veut vivre. Certes, l'étranger qui a toujours loué notre intelligence et notre activité, envié notre prospérité, admiré et glorifié notre beau geste du 4 août 1914, acclamé le roi héroïque et le cardinal magnanime, cet étranger doit faire de grands yeux en lisant le résultat des élections. Mon Dieu, dira-t-il, c'est là cette Belgique belle, si juste, si droite? Comment est-il possible qu'elle est descendue dans la boue du bolchévisme au point que toute la Wallonie en suffoque et que les Flandres sont fortement empués ?

Si, demain, on nous jette des pierres parce qu'on n'a pas empêché la révolution d'arborer très haut la loque rouge, pourrions-nous du moins avoir la consolation d'une consi-